

## Déclaration commune sur la situation humanitaire à Gaza

La situation humanitaire à Gaza est catastrophique ; elle est l'une des pires que nous ayons connues et ne fera probablement qu'empirer avec la poursuite des hostilités. La grande majorité de la population civile a désespérément besoin d'aide humanitaire et de protection.

On estime que plus de 1,8 million de personnes à Gaza, soit près de 80 % de la population, sont déplacées à l'intérieur du pays. La majorité d'entre elles s'abritent dans des installations de l'UNRWA surpeuplées à travers la bande de Gaza et n'ont qu'un accès très limité aux installations d'hygiène. Les 2,3 millions d'habitants de Gaza manquent tous de nourriture et d'eau potable et sont confrontés à la malnutrition.

Compte tenu de l'ampleur des dégâts subis par les infrastructures civiles à Gaza, notamment les installations sanitaires, l'eau et l'assainissement, le risque d'épidémies est très élevé. L'interruption des activités de vaccination, ainsi que le manque de médicaments pour traiter les maladies transmissibles, augmentent encore le risque d'une propagation accélérée des maladies infectieuses.

Nous, soussignés, nous sommes rencontrés lors de la réunion informelle du processus d'Aqaba sur la coordination des secours d'urgence à Gaza, qui s'est tenue à Amman, dans le Royaume hachémite de Jordanie, le 30 novembre 2023, et avons eu des discussions franches sur les lacunes et les difficultés de la réponse actuelle, ainsi que sur certains mécanismes, systèmes et restrictions en place qui entravent les efforts de secours.

En tant qu'acteurs humanitaires, la neutralité et l'impartialité sont des principes qui définissent notre travail. Notre objectif principal est d'alléger les souffrances humaines. Toutes les organisations et agences humanitaires engagées dans la réponse humanitaire actuelle n'épargnent aucun effort ; cependant, l'ampleur actuelle de l'aide ne représente qu'une fraction des besoins croissants.

Avant tout, nous appelons à la fin des hostilités afin d'éviter de nouvelles souffrances humaines. En attendant, l'ampleur et la portée de l'aide humanitaire doivent être considérablement accrues et maintenues.

Nos principales priorités sont les suivantes :

- L'intensification de tous les efforts de secours grâce à des points d'accès supplémentaires à Gaza - notamment en ouvrant le point de passage de Kerem Shalom - et à la rationalisation des processus d'approbation et d'inspection. Cela est d'autant plus important que le point de passage de Rafah n'a pas été construit pour accueillir une telle capacité.
- Continuer à donner la priorité à la fourniture sécurisée, sans entrave et inconditionnelle, d'eau potable, de nourriture - y compris de produits frais - et d'abris.
- Accélérer l'examen et le transport des blessés graves, en particulier des enfants, vers des centres médicaux situés en dehors de Gaza.
- Accroître considérablement la livraison et le réapprovisionnement régulier de médicaments essentiels, de fournitures médicales et d'équipements, y compris, mais sans s'y limiter, les pansements, l'anesthésie et les antibiotiques.
- Accroître la livraison de carburant à Gaza, car il s'agit d'une condition préalable à l'aide humanitaire dans presque toutes les zones prioritaires.
- Répondre aux besoins en eau et en assainissement de Gaza en remettant en état les infrastructures existantes, en plus de la fourniture de toilettes et de douches pour les abris surpeuplés, de petites unités de dessalement et de compacteurs pour les déchets solides.

- Augmenter la capacité des services de santé et des salles d'opération à Gaza en construisant de nouveaux hôpitaux de campagne et en réhabilitant les établissements de santé existants, dans la mesure du possible.
- Répondre aux besoins spécifiques des femmes, tels que les soins maternels, et sauvegarder les droits des enfants, notamment le droit à l'éducation, à la protection, à la nutrition et à la santé.
- Lorsque les températures chutent, il faut donner la priorité à la fourniture de vêtements chauds, de couvertures et d'autres articles d'hiver.
- Faciliter la rotation régulière du personnel humanitaire et médical à l'intérieur et à l'extérieur de Gaza.
- Mettre à disposition des réseaux de télécommunications fiables pour permettre au personnel humanitaire et d'urgence de rester connecté pendant la coordination des efforts de réponse.

Gaza était déjà confrontée à de graves problèmes humanitaires avant l'escalade récente, et la situation a atteint des niveaux sans précédent. Les priorités proposées sont réalisables, pratiques et permettront d'alléger les souffrances de 2,3 millions de civils ; il n'y a aucune raison de ne pas les mettre en œuvre. Nous devons fournir à la population de Gaza l'aide et les services humanitaires essentiels dont elle a besoin, à l'échelle dont elle a besoin.

Fonds des Nations unies pour l'enfance (UNICEF)	Aide américaine aux réfugiés du Proche-Orient (Anera)	Société du Croissant-Rouge du Koweït
Bureau des Nations Unies pour les services d'appui aux projets (UNOPS)	CARE International	Aide médicale aux Palestiniens
Bureau de la coordination des affaires humanitaires des Nations unies (OCHA)	Médecins sans frontières (MSF)	Mercy Corps
Office de secours et de travaux des Nations unies (UNRWA)	Croissant-Rouge égyptien	Conseil norvégien pour les réfugiés
Nations unies Femmes (ONU Femmes)	Handicap International - Humanity & Inclusion	Oxfam
Programme alimentaire mondial des Nations unies (PAM)	Comité international de secours	Fonds d'aide aux enfants de Palestine
Organisation mondiale de la santé (OMS)	Organisation caritative hachémite de Jordanie	Société du Croissant-Rouge palestinien
	Société jordanienne du Croissant-Rouge	Qatar Charity
	Centre d'aide et de secours humanitaire du roi Salman	Fondation Reel
		Save the Children International
		Croissant-Rouge Turc